

que no esta conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recoge conmigo
desparrama
San Lucas, cap. XI, vers.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA SEPTIEMBRE

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

El celo de instruirse en la religión.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos deseen instruirse en la religión.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Estudiar la religión, cualquiera que sea nuestra edad.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª La conservación de la preciosa vida de Su Santidad León XIII.

2.ª La instrucción religiosa de la clase obrera.

3.ª La escuela nocturna del Sagrado Corazón de Jesús.

Doce conversiones.—Cuatro enfermos.—Consejo y protección en cinco asuntos.—Paz para una familia.—Nueve gracias especiales.—Siete intenciones particulares.—Acción de gracias por dos favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y días en que las celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

Día 15.—Santa Catalina de Génova.

" 21.—San Miguel. Arcangel.

†

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de la socia Doña María Mesa de Iñiguez, que falleció en Agosto último.

A. M. D. G.

LA HIGIENE DEL DIABLO

Grande ha sido el odio que la impiedad ha tenido siempre á las sepulturas cristianas. Aquellas lápidas, aquellas cruces, aquellas inscripciones le crisan los nervios, porque le recuerdan una cosa que á todo trance quisiera olvidar; que ha de llegar el día en que se desvanezcan sus trampantojos y caigan sus ilusiones por el suelo para dejar paso á la justicia de Dios.

Por otra parte la muerte es un predicador cuyos discursos mudos tienen mucha eficacia. Ante una tumba, los embrollos de la falsa filosofía se disipan como el humo y solo queda en pie la verdad desnuda; de aquí el que las sectas hijas de la mentira hayan mirado siempre la sepultura cristiana como el más funesto de todos sus enemigos, mientras que los católicos miran con respeto cuanto á la muerte se refiere, porque la muerte es para ellos el principio de la verdadera vida, y la gran maestra de la verdad.

Antiguamente los primeros cristianos vivían en las catacumbas que eran á la vez sus iglesias y sus cementerios. Después los templos salieron á la luz del día, pero nuestros difuntos no se apartaron nunca de ellos: al tiempo de orar, los vivos y los muertos se unían en el mismo suelo; sobre las

tumbas de los padres pedían por ellos á Dios sus hijos; esto sostenía la fé. Pero la fé era el gran estorbo del siglo XIX: el moderno libertinaje, el retoño de la antigua idolatría, habia empezado su grande obra de la *rehabilitación de la carne*, y para entronizar á esta gran señora, á esta diosa del mundo moderno, le convenia alejar de la sociedad la idea de la muerte: necesitaba secularizar las sepulturas, acabar con ellas, para esto dirigió contra los cementerios católicos, el ariete de todas sus hipocresías, habló de higiene, de salubridad pública, de la necesidad de purificar la atmósfera, y hasta consultó á la ciencia; y aunque la ciencia verdadera le demostró una y cien veces que no son los muertos los que apestan y corrompen, si no los vivos; y que el vicio y el libertinaje era lo que debia reprimir para contener el desarrollo de muchas enfermedades, ella hizo oídos de mercader y siguió adelante con su empresa declarando guerra abierta á los pobres muertos.

Entonces empezó por alejarlos de las ciudades. Luego les prohibió entrar en las Iglesias.

Mas tarde secularizó los cementerios y trató de convertirlos en jardines de recreo.

Después comenzó á arrancar de ellos las cruces y demás emblemas religiosos.

Y últimamente inventó el quemar los cadáveres.

¿Qué más necesitaba la *higiene revolucionaria*?

Nada. Debía estar satisfecha. Los cementerios de los muertos estaban ya alejados de los vivos. Solo quedaban en las ciudades los otros *cementerios* de vivos, donde entran los hombres llenos de salud y salen muertos: más con estos cementerios, la *higiene liberal* no debía meterse sino para *organizarlos* mejor.

¿Por qué?

Porque era la *higiene* del diablo y esta *higiene*, al reves de la otra, tiene por objeto matar á los hombres de manera que no resuciten jamás. Por eso mientras hace muecas y aspavientos ante una sepultura cristiana, no tiene inconveniente en fomentar los espectáculos inmorales, donde la juventud pierde su inocencia, llenándose de vicios; las diversiones indecentes y pornográficas donde el pueblo se corrompe y prostituye; y por último todo aquello que mata el alma antes que el cuerpo, porque este es el fin que se propuso el gran higienista Lucifer.

¿Si será científico el diablo?

Postdata

Por decreto de la Sagrada Congregación de la Inquisición Romana de 19 Mayo 1886 aprobado y confirmado por Su Santidad León XIII y por otro decreto de 15 Diciembre del mismo año la Iglesia condenó la *cremación* declarando indignos de sepultura eclesiástica á los que dispusieran para después de su muerte la cremación de su cadáver ó el de sus deudos ú otros si perseveraran en tal determinación ó la llevaran á cabo.

En cambio nuestro actual Ministro de la Gobernación á quien por lo visto le importan tres pepinos las condenaciones eclesiásticas ha proporcionado á los vecinos de Madrid la ocasión de ser quemados en este mundo y en el otro sí, como es de temer, se dejan llevar del insinuante decreto autorizándolo el masónico achicharramiento y abriendo la puerta para que más adelante se convierta en precepto lo que ahora es mera permisión.

Está visto; los liberales son y serán siempre los

mismos. Auxiliares del diablo en esto como en todas las cosas.

Lo cual no obsta para que muchos de ellos se crean santificados con solo meter los dedos en agua bendida. De toda la familia Dios nos libre.

ADOLFO CLAVARANA

Pequeño Código de la familia cristiana

Los esposos

- 1.º Amarse con verdadero amor cristiano.
- 2.º Prestarse mútua ayuda.
- 3.º Soportarse los defectos. Nada de disputas; y si alguna vez asoma en el hogar alguna nube, hacer por parte de uno y otro, que no se convierta en tempestad.
- 4.º El marido debe mandar con benevolencia y la mujer obedecer con dignidad.

Los padres

- 1.º Recordar que los hijos son almas que los padres deben educar, no sólo para la vida terrenal, sino principalmente para la eterna.
- 2.º Hacerles bautizar el mismo día de su nacimiento si fuese posible ó al día siguiente.
- 3.º No confiar su lactancia á personas mercenarias, sino en caso de necesidad.
- 4.º No afligirse al ver que los hijos se multiplican.
- 5.º No alimentarlos con golosinas ni mimarlos.
- 6.º Vigilar mucho la enseñanza que se les dá y tener muy en cuenta la religiosidad, la honradez los buenos ejemplos de los maestros á quienes se confían.
- 7.º Rezar por ellos mucho, mucho, mucho.
- 8.º Corregir sus defectos, uniendo la dulzura á la firmeza.
- 9.º Vigilar que no lean libros ó periódicos malos, que no tengan amistades peligrosas ni frecuenten malas compañías.
10. No imponerles una vocación, sino inquirir, con mucho cuidado, discreción y prudencia, cuál sea la que Dios les destina y facilitarles los medios de seguirla.
11. Al tratarse de casarlos, no considerar al matrimonio como un negocio mercantil, pues no se trata de una mercancía que se compra por una cantidad de dinero, sino de un alma que se une á otra alma, para realizar juntas sus inmortales destinos.
12. No considerar los hijos como juguetes, ni tratarlos como ídolos.

(Continuará).

DEL DIA

El Concordato

Es una de las más importantes reformas que trae entre manos el Gobierno del señor Sagasta.

Hay que reformar el Concordato, obteniendo mayores concesiones del Vaticano y oprimiendo, más de lo que está, á la Iglesia de Cristo.

El antiguo aforismo liberalesco: «La Iglesia libre en el Estado libre» se ha cambiado, por obra y gracia de los amantes de la libertad en este otro: «La Iglesia esclava en el Estado, señor y dueño absoluto.»

La esclavitud de la Iglesia, he ahí lo que se busca. Que no haya más Congregaciones religiosas que las que quiera el Estado; que no haya otras manifestaciones del culto católico que las que el Estado señale; que no haya más libertad para el ejercicio del culto que la que al Estado le plazca conceder; en una palabra, que no haya católicos más que mientras al Estado le dé la gana.

Esto es lo que se pretende con la reforma del Concordato.

Y es tanto más odiosa esta pretensión cuanto que para reducirla á la práctica no se detienen sus autores ni ante los procedimientos de fuerza.

El poder pretende avasallar todo y es de admirar el desprecio que se hace hasta de las más rudimentarias conveniencias que hay necesidad de guardar en cuestiones de mucha trascendencia.

Ni hay reparo en conservar la buena forma, que es el todo en cuestiones de Estado, como dijo el poeta.

El barrullo y la confusión que han introducido en este asunto ha sido con mucha exactitud comparado por un colega á la famosa escena de la venta, en el *Quijote*.

La prensa radical de Sagasta, Sagasta á Teverga, Teverga al duque de Almodóvar, Almodóvar á Pidal y todos al sentimiento católico del país que repugna estos manejos como contrarios á sus venerandas tradiciones, á sus inalterables creencias.

Todo son cartas apremiantes que se cruzan y no se contestan.

Hay quien se burla de ellas diciendo que papeles son papeles, cartas son cartas.

Ojalá fuera así, ¡no mucho nos tememos que esto no se quede solo en lo hablado, ó en lo escrito.

CATECISMO LIBERAL

—¿Qué es libertad?

—El privilegio de insultar, injuriar, calumniar y blasfemar en la prensa, en la tribuna, en la cátedra y en las vías públicas; el de perseguir á frailes y sacerdotes; el de negar todo derecho á cuanto huela á católico; el de ampliar y continua pedrea á balcones y ventanas y destrucción del alumbrado público.

—¿Quiénes usan los anteriores privilegios?

—Los judíos, masones y masonizantes y sus aliados los golfos, matuteros y licenciados de presidio.

—¿Qué es igualdad?

—La aplicación de los simbolismos de la *Electra* á todo el que no agrada á los señores del libre pensamiento, el libre amor y la ruleta libre.

—¿Qué es la fraternidad?

—La guillotina en ejercicio permanente; las turbas apedreando en constantes operaciones; el petróleo á todo pasto; las *notas viriles* degolladas é incendiarias del año 35; ahorcar el último rey con las tripas del último sacerdote; robar bienes de las Congregaciones para que se mueran de hambre los ancianos, los huérfanos y los enfermos acogidos en los establecimientos por las congregaciones sostenidos; enriquecer con estos bienes á los aventureros y bohemios de la política; dejar en pañales á los cafres, á los hotentones y á los caribes; acabar con la propiedad y con la familia, y convertir á la sociedad en hervidero de pasiones sin freno y de vibraciones sin trabas, que su estado habitual sea el crí-

men, sus relaciones y armonías la violencia y el atropello, y hasta el infierno, comparado con ella, resulte un paraíso.

—¿Qué se necesita para practicar este catecismo?

—Ser pillo y no creer en Dios.

Obrero Setabense.

EL AFAN

(LEYENDA ORIENTAL)

Había una vez un hombre que cortaba piedras de una roca. Su trabajo era largo y penoso y muy pequeño su salario, por lo que suspiraba tristemente. Un día cansado de su ruda tarea exclamó:

—¡Oh! ¿Por qué no seré yo bastante rico para pasar la vida tumbado sobre un blando lecho provisto de cortinas que me libren de los mosquitos?

Entonces un ángel bajó del cielo y le dijo:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

Y el hombre fué rico, y reposaba sobre un blando lecho provisto de cortinas de seda.

En breve vió llegar al rey á aquel país en magnífica carroza precedida y seguida de lujosos caballeros y rodeado de servidores que sostenían un parasol de oro sobre su cabeza.

El rico se sintió entristecido por este espectáculo, y dijo suspirando:

¡Oh, si yo pudiese ser rey!

Y el ángel descendiendo del cielo, le dijo:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

El hombre fué rey, y se paseaba en magnífica carroza, precedida y seguida de brillante comitiva, y le rodeaban servidores que sostenían sobre su cabeza el parasol de oro. El sol brillaba de tal modo que sus rayos quemaban la yerba.

El rey se abrasaba de calor y decía que quisiera ser como el hermoso astro.

Y el ángel, descendiendo del cielo, le dijo:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

El rey fué transformado en sol y sus rayos se derramaban sobre la tierra, abrasando las plantas y haciendo brotar el sudor del rostro de los reyes.

Pero una nube se eleva en los aires y tapa la luz.

El sol se irrita al ver su poder menospreciado y grita que se cambiaría por la nube.

Y el sol se convierte en nube que da sombra á la tierra y las yerbezuelas reverdecen.

Y la nube se abrió y de sus flancos corrieron torrentes de agua que inundaron los valles, devastaron las mieses y ahogaron las bestias; pero nada podían contra una roca, á pesar de embestirla el oleaje por todos lados.

Entonces gritó la nube:

—Esa roca es más poderosa que yo; quisiera ser roca.

Y el ángel desciende del cielo y le dice:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

Y la nube fué cambiada en roca, y ni el ardor del sol ni la violencia de las lluvias podían moverla.

Pero llega un obrero, y con su martillo comienza á golpearla, haciéndola pedazos y la roca grita:

—Este obrero es más poderoso que yo.

¡Quisiera ser este obrero!

Y el ángel desciende del cielo y le dice:

—¡Que tu deseo sea satisfecho!

Y el pobre hombre, transformado tantas veces, vuelve á ser picapedrero que trabaja rudamente por un pequeño salario y vive al día contento con su suerte.



RECORTES

CERTAMEN

Un periódico de América ofreció un premio al que contestara mejor á esta pregunta: *¿Qué haremos de nuestras hijas?* He aquí la respuesta premiada:

Darlas una completa educación religiosa, y una sólida instrucción elemental. Enseñarlas después á lavar, planchar, coser, bordar, hacer calceta, confeccionar sus vestidos, así como á guisar y á ser buenas reposteras. Que aprendan á comprar, á llevar la cuenta de la cocina y á dirigir los quehaceres de la casa. Sepan que para economizar, es preciso gastar menos de lo que se tiene; pues de lo contrario se va derechamente á la miseria. Luego pueden aprender la pintura, el piano, etc; teniendo presente que son estas artes muy secundarias en la educación. Acostumbra-las á que desprecien las vanidades, y á que odien el disimulo y la mentira. En fin, hacerlas comprender que vale más un hombre honrado, en mangas de camisa, que una docena de petrimetros imbéciles y vanidosos.

Canuto el Grande y un cortesano

Hallábase un día Canuto, «el Grande, á la orilla del mar, y un cortesano le dió para saludarle el título de Rey y Señor de mar y tierra. El Rey, sin responder palabra, dobló su manto, lo colocó en el suelo cerca del agua, y se sentó sobre el exclamando:—Pues dicen que estás sujeto á mis órdenes, te mando que respetes á tu señor, y no te acerques á él.—Como las aguas continuasen subiendo y llegaran á bañar los pies del Monarca, éste levantándose, dijo á sus aduladores:—Ya veis cómo soy Señor del mar; aprended de aquí lo que es el poder de los Reyes en la tierra, y que no hay más verdadero Rey que el Criador de Cielo y tierra.—Fué á la iglesia, y quitándose la regia diadema que solía llevar de continuo, la puso en la cabeza de un Crucifijo y desde aquel día no la volvió á usar.

Al Menudeo

Roma

—Siguen las manifestaciones anarquistas en Italia.

En Roma, después de haber tenido una comida en cierta posada del Montino, unos trescientos anarquistas recorrieron varias calles dando ¡vivas! á la anarquía.

Al elegirse el Consejo directivo de la «Cámara del trabajo», de Roma, han sido nombrados, por gran mayoría, los candidatos republicanos, aliados, circunstancialmente, con los anarquistas, siendo derrotados los socialistas.

El resultado de esta elección ha suscitado las más graves ocupaciones en las esferas monárquicas italianas conservadoras y liberales.

Aunque las «Cámaras de trabajo» están subvencionadas oficialmente, el Gobierno nada ha hecho contra el resultado de la elección, con lo cual ha venido á reconocer la existencia legal de los anarquistas.

En Pisa, una manifestación compuesta de millares de anarquistas y socialistas, ha atravesado las calles y plazas de la ciudad, lanzando, á porfía, los más groseros insultos contra el Gobierno, y no perdonando á las mismas personas de los Soberanos. Los gritos de «¡abajo los señores! ¡Abajo la propiedad! ¡Viva la dinamita!» se mezclaban con los de «Muerte al Rey! Viva Bresci! ¡Vivan los héroes de Parterson! ¡Vamos á pegar fuego á los palacios! ¡Precisan bombas!»

Estas algaradas han empezado á sembrar el pánico entre las familias acomodadas de Italia, muchas de las cuales se preparan á trasladarse al extranjero en previsión de sangrientas revueltas.

—Se están organizando en muchos puntos de Italia las «Uniones católicas profesionales y del trabajo» en contraposición á las socialistas «Cámaras del trabajo», y en muchos puntos estas organizaciones católicas son ya numerosas y potentes, y se disponen á impedir las huelgas y á hacerlas cesar cuando hayan estallado. Pero el Gobierno, en vez de favorecer estas «Uniones católicas del trabajo» (como debería hacer por interés), las hostiliza. El «peligro negro» (la acción católica) es más temible para los gobernantes actuales que el «peligro rojo»

Las organizaciones católicas del trabajo se extienden ahora notablemente por las provincias meridionales, y recibirán mayor impulso en el Congreso regional católico celebrado estos días en Tarento.

Madrid

El martes firmó S. M. la Reina la presentación del Obispo de Jaen, Excmo. y Rdmo. Sr. D. Victoriano Guisasaola y Menéndez, para el Obispado de Madrid-Alcalá.

EL GRANO DE ARENA felicita con el mayor respeto al nuevo Obispo de Madrid-Alcalá y pide á Dios nuestro Señor que, para bien de la Iglesia y de la Diócesis, colme á tan venerable Prelado de abundancia de auxilios divinos.

—Lean nuestros lectores el siguiente párrafo, tomado de un artículo lleno de impiedades:

«Todavía hay pueblos que toman el agua lustral y se prosternan en la Misa, ante las vestiduras sacerdotales, en todas las ceremonias aparatosas que instituye el Papa; pero no es porqué ignoren que son una superstición y una mentira.»

—¡Bah!—dirán los lectores.—Y ¿para qué se fijan Uds. en estos papelotes? Eso será de «Las Dominicales», de «La Protesta», de «El Cencerro» ó de cualquier otro así.

Pues, no, señores.

Todo lo que hemos dicho es del artículo de fondo de «El Globo», el periódico propiedad y órgano oficioso del Excmo. señor conde de Romanones, Ministro de Instrucción Pública de S. M. S.

¡En manos del amo de ese periódico está la enseñanza de la católica España!

—En un número dimos cuenta de la conversión de un protestante que por curiosidad entró á ver la imagen sacrosanta del Pilar.

Posteriormente ha publicado «El Siglo Futuro» los siguientes detalles que confirman el relato que hicimos:

«En la primera quincena de Agosto llegó á Zaragoza el sujeto en cuestión, que, por cierto, dicen ser persona ilustrada y sobrino de un conocido abogado catalán, que ha figurado mucho entre los conservadores.

Fué por curiosidad á ver la angélica capilla, é impulsado por una fuerza interior, se arrodilló y comenzó á rezar las tres Avemarias de la devoción á la pureza de la inmaculada Virgen. No pudo acabar la tercera porque los sollozos se lo impidieron, en cuanto pudo reponerse pidió confesión y la hizo humildísima.

»El día 13 de Agosto firmó la retractación de los errores protestantes y el 17 asistió al Jubileo.

Extranjero

De regreso de Lourdes, donde se ignora si iría como curioso, como trista ó como católico, un diputado socialista advirtió que le faltaba su magnífico cronómetro de oro, al que, á pesar de sus ideas, tenía en gran estima; pero cuál no sería su asombro, al recibir, al siguiente día de su

llegada, su rico reloj, franco de porte y de todo gasto.

—Decididamente—exclamó al tenerlo en su poder,—Lourdes es un lugar extraordinario.

—Preguntado el Dr. Brunemme, célebre profesor de cirugía de la Universidad de Laval (Estados Unidos), que se hallaba en Lourdes, su opinión respecto á las curaciones milagrosas allí presenciadas por él, contestó:

«Con sumo gusto declaro que he presenciado y comprobado aquí curaciones que sólo pueden explicarse por la intervención de un poder sobrenatural, y hablando con mayor claridad, he comprobado científicamente curaciones milagrosas y desafío á cualquier médico del mundo á que me dé una explicación natural de las que tengo anotadas en mi cuaderno.

»Igualmente me complazco en reconocer, que las oficinas de comprobaciones funcionan con toda perfección, y que es imposible ofrecer más seguras garantías desde el punto de vista científico.»

—Habiendo manifestado varias Congregaciones de las que tienen que salir del territorio francés su deseo de establecerse en el extranjero, un diputado socialista belga interpeló al Gobierno respecto á las medidas que pensase adoptar para defender el territorio contra la invasión monacal.

Monsr. Keesen pidió la palabra y dijo que los religiosos proscritos habían atraído siempre las bendiciones del cielo hacia los países que les habían prestado generosa hospitalidad, y añadió: «Ayer acogimos á los desterrados del Imperio; hoy acogeremos á los de la República.»

El Gobierno, por boca de uno de uno de los Ministros, se asoció á tan enérgicas y nobles palabras.



Poesías Ajenas

Dios, centro del alma

Si fuera de mi amor verdad el fuego,
El caminará á tu esfera;
Pero es cometa que corrió ligera
Con resplandor que se deshizo luego.

¡Qué deseoso de tus brazos llego
Cuando el temor mis culpas considera!
Mas si mi amor en tí no persevera,
¿En qué centro mortal tendrá sosiego?

Voy á buscarte y cuanto más encuentro,
Menos reparo en tí, Cordero manso,
Aunque me buscas tú del alma adentro.

¿Pero dime, Señor, si hallar descanso
No puede el alma fuera de su centro,
Y estoy fuera de tí, cómo descanso?

Fr. Lope de Vega.

La muerte

Yo, divino profeta Daniel,
De todo lo nacido soy el fin;
Del pecado y la envidia hijo cruel
Abortado por áspid de un jardín.
La puerta para el mundo me dió Abel,
Mas quién me abrió la puerta fué Caín,
Donde mi horror introducido ya,
Ministro es de las iras de Jehová.

Del pecado y la envidia, pues, nací,
Porque dos furias en mi pecho estén:
Por la envidia caduca, muerte di
A cuantos de la vida la luz ven:
Por el pecado muerte eterna fui
Del alma, pues que muere ella también:
Si de la vida es muerte el espirar,
La muerte así del alma es el pecar.

Calderón.



La fiesta de la Impresión de las Llagas del Salvador en el cuerpo del Patriarca de Asís se celebró en la Parroquial iglesia de que el Santo es Titular con notable solemnidad y esplendor. En la solemne Misa que se cantó á las diez del domingo, predicó el M. A. Rdo. D. Jaime Tutzó; habiendo asistido tanto á ésta como á los cultos de la tarde numeroso concurso de fieles, buena parte de los cuales acompañó la imagen del glorioso Patriarca, que fué llevada en andas, en la Procesión, que, como final de tan solemnes cultos se celebró, recorriendo algunas calles del distrito.

En el Instituto de esta localidad continúan los exámenes extraordinarios de prueba de curso, de grados y de ingreso, debiendo terminar en 30 de este mes.

Hállase enferma de gravedad la anciana señora Doña Margarita Andreu Ponsetí, Viuda de Neto. El estado de sus facultades mentales no ha permitido que se le administrara más que el Sacramento de la Extremaunción. Rogamos al Señor se sirva asistir á la enferma en tan duro trance.

En esta Delegación se ha recibido el Título de Licenciado en farmacia del joven D. Bernardo Borrás Piris, que reside en el pueblo de San Cristóbal.

Felicitamos á nuestro amigo el Licenciado señor Borrás.

A causa de las lluvias de estos días, aunque no han sido copiosas, se ha producido un cambio atmosférico, gozándose al presente de una temperatura agradable.

El domingo se cojió por unos pescadores un pez de grandes dimensiones, conocido con el nombre de *mussola*, cuyo peso alcanzó á 72 kilos

La festividad de Nuestra Señora de las Mercedes se celebró ayer en Santa María con misas rezadas, que se dijeron desde las cinco hasta las ocho y media y á las nueve se cantó la Mayor. El altar estaba profusamente iluminado y la concurrencia fué bastante numerosa. Al anoecer se dió principio al Novenario que continuará todos los días al toque de oración.

En el vapor correo del domingo llegaron á esta ciudad la Comisión de Magistrados de esta Diputación para ver y fallar las causas de este cuatrimestre, habiendo empezado el día siguiente sus trabajos forenses.

Al distinguido marino Don José Riera que hasta ahora ha prestado sus servicios en Mahón se le ha sido concedida la cruz blanca del mérito Naval, pensionada con el diez por ciento de su haber.

Felicitamos al señor Riera por tan merecida distinción.

Mañana se verificarán los exámenes de ingreso en la Preceptoria de Latin y Humanidades de esta ciudad.



OBRA DEL PAN DE SAN ANTONIO

ESTABLECIDA EN LA IGLESIA PARROQUIAL DE
SAN FRANCISCO DE ASIS.

Mes de Septiembre de 1901

CARGO	Pesetas
Sobrante que resultó en la cuenta de 27 Agosto próximo pasado	5'99
Limosnas halladas el mismo día en el cepillo	75'87
TOTAL.	81'86

DATA

Importe de 68 panes de 800 gramos distribuidos á los pobres en cada uno de los martes 3, 10, 17 y 27 del presente mes, que suman en junto 264 panes, ó sean 211 kg, 200 gr. á 0'38 ptas. el kg. 80'24

Sobrante en esta fecha. 1'12
Mahón 24 de Septiembre de 1901.

V.º B.º

La Vice-Tesorerera, El Director,
JUANA ORFILA. AMBROSIO CARABÓ Pbro.

Desde el día 27 de Agosto hasta hoy se han recaudado en el cepillo del pan de los pobres 107 pesetas. Papeletas depositadas: una pidiendo buen éxito en un negocio, y otra cuyo contenido es como sigue:

«Amadísimo protector mío San Antonio: ¡Cuán agradecida me postro á vuestros pies por los muchos favores que por vuestra poderosísima intercesión he obtenido del cielo durante el pasado mes, y lo milagrosamente que os habéis conducido conmigo. Al reiteraros las gracias, os suplico aceptéis esta humilde limosnita para vuestros pobres, y os suplico continuéis protegiéndome siempre en lo espiritual y en lo temporal para poderoslo agradecer aquí en la tierra, y después por eternidades en el cielo!»

HERNIAS (quebraduras)

Obesidad, desviaciones de la columna vertebral, torcedura de piernas, etc., etc.

Tratamiento de éxito garantido por medio de los aparatos especiales (con Real Privilegio de Invención, patente número 27.791) del Ortopédico de Madrid D. JERÓNIMO FARRÉ GAMELL

Un caso de curación extraordinaria.

Villazopepe (Burgos) 28 Abril 1901.

Sr. D. Jerónimo Farré Gamell.
Madrid.

Muy señor mío y de todo mi aprecio: Tengo el gusto y placer de comunicarle á usted el buen acierto que ha tenido para hacer sus buenos aparatos en beneficio de todos sus clientes. El aparato de hace dos años que mandó ha sido muy bueno, que si no, no hubiera podido existir más, pues á pesar de mi edad tan avanzada, que cuento unos setenta años, estoy curado del lado derecho por completo, y del izquierdo tengo seguridad también, pues á pesar de montar á caballo, no molesta para nada.

Estimándole el obsequio que ha hecho en mi favor por su buen acierto se repite suyo afectísimo s. s. q. b. s. m., Casiano Acitores.

IMPORTANTÍSIMO

Llegará en breve á MAHON y CIUDADELA el representante y auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, DON GERONIMO FARRE GAMELL, y recibirá en MAHON durante los días 28, 29 y 30 de Septiembre y en CIUDADELA durante los días 2, 3 y 4 de Octubre, á cuantos deseen encargar alguno de los aparatos especiales que se construyen en su casa.

Los aparatos para las HERNIAS (quebraduras), de invención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la pala en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean, y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala reductora y contentiva de

estos aparatos de cuantos otros hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la callosidad del anillo y aponeurósisis que le forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se aglutinen unas con otras con lo cual se establece la curación efectiva.

Recibirá en MAHON, solamente los días 28, 29 y 30 de Septiembre de once á una y de tres á seis en la Fonda de Bustamante y en CIUDADELA solamente los días 2, 3 y 4, de Octubre en la Fonda de Feliciano á las mismas horas.

(Dando aviso se pasa á domicilio).

En Madrid, en el gabinete del autor, Barquillo, 3, duplicado 1.º

PENSAMIENTOS

La cobardía es una de las consecuencias directas del error.

El hombre que con sus palabras y hechos confiesa á Dios delante de sus semejantes, no teme á nadie, porque no tiene ningún género de compromiso con el mal.

Dadme hombres rectos y me dareis hombres valientes.

El primer paso de la impiedad es la indiferencia religiosa. El segundo la protesta. El tercero la deliberada hostilidad á Dios.

El corazón dañado por malas doctrinas es cruelísimo verdugo de su dueño.

El amor propio desordenado apaga el amor á Dios.

Sin amor de Dios no cabe amor al prójimo.

La filantropía es el amor del hombre al hombre por el hombre. Como sin Dios el hombre no es nada, deseched la filantropía por falsa y funesta.

El primer enemigo de Dios es Satanás.

Los mejores amigos de Satanás son los hombres que más se apartan de Dios.

La Religión Católica, Apostólica, Romana, es el único camino que conduce á la posesión de Dios.

Mesa Revuelta

Entre los últimos episodios de la vida íntima del czar en Copenhague, que, como todos saben, era su residencia favorita, así como la de sus cercanos parientes del rey de Grecia y el príncipe de Gales, cuéntase la siguiente anécdota, tan sencilla como curiosa.

El año último habían salido á pié por una corta

cacería los tres grandes citados. Arrastrados por el gusto y la afición se alejaron mucho de su palacio, y cuando llegó la noche, era imposible de todo punto desandar lo andado por el mismo medio de locomoción empleado antes.

Llegados á una pequeña aldea, Alejandro III en persona se dedicó á buscar un labriego que los llevase en un carricoche al castillo.

Un aldeano se comprometió á llevarles, pero con la condición que habia de ser largamente remunerado.

El vehículo sólo contenía cuatro plazas, contando la del auriga. El czar, ocupó un puesto al lado del cochero, y detrás se sentaron el rey de Grecia y el príncipe de Gales.

Cuando llevaban recorrida una buena parte de camino, preguntó el humilde conductor á su ilustre convecino:

—¿Quiénes son estos que vienen detrás?

—El príncipe de Gales y el rey de Grecia.

Callóse el cochero y al cabo de media hora pasada sin despegar sus labios, interrogó de nuevo:

—Y usted ¿quién es?

—¡Yo! El emperador de Rusia.

Amostazado Alejandro por tanta curiosidad, preguntó á su vez.

—¿Quién es usted, amigo mío?

—¡Yo!... El emperador de la China—dijo el atrevido auriga.

Por fin llegaron al término del camino, y ¡cuál no sería la sorpresa del aldeano al ver confirmadas las respuestas de su noble viajero!

Entonces comprendió el pobre hombre que, como el famoso capitán de *El rey que robó*, habia hecho una barbaridad irremediable.

Cuatro piernas hubiera querido él tener para tomar las de Villadiego y no reposar en el camino.

Ni quiso esperarse para cobrar el precio de su trabajo; pero el czar le hizo buscar, y una vez en su presencia, le dijo, al entregarle cien rubios:

—Tened, y poned atención en lo sucesivo; yo os he dicho la verdad; pero vos sois un embustero.

Júzguese del estupor del emperador de la China.

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

ALTARES, RETABLOS, ANDAS, templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, seculeros, urnas, doseles, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demos detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.

DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.

Imp. de Francisco Fábregues.—Mahón.

Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRACTICO

D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas tres pesetas y media.